

## Le ministre de l'Industrie et du Commerce M. Natan Sharansky

Dix ans après sa libération d'une prison soviétique et son immigration ultérieure en Israël, M. Natan Sharansky est élu à la Knesset le 20 mai 1996. Deux semaines plus tard, il entre au Cabinet en qualité de ministre de l'Industrie et du Commerce.

Yisrael ba-Aliya, parti politique dirigé par M. Natan Sharansky, a été officiellement fondé le 7 juin 1995. Yisrael ba-Aliya, qui signifie « la montée d'Israël », veut également dire « Israël pour l'immigration ». À titre de chef de parti, M. Sharansky cherche à améliorer la situation en Israël en mettant l'immigration et les questions d'intégration à l'avant-scène du dialogue politique en Israël. Il croit fermement qu'il est nécessaire d'améliorer les conditions sociales pour tous les Israéliens de façon à créer une société attirante et spirituellement créative qui favorisera la venue d'immigrants de l'ancienne Union soviétique et de l'Occident. Yisrael ba-Aliya a obtenu sept sièges à l'issue de sa première participation à l'élection des représentants à la Knesset. Outre le ministère de l'Industrie et du Commerce, Yisrael ba-Aliya s'est également vu attribuer le portefeuille de l'Intégration.

Après avoir terminé ses études au prestigieux Institut physique et technique de Moscou, M. Sharansky demande un visa de sortie pour se rendre en Israël, ce qui lui est refusé pour des « raisons de sécurité ». En 1976, il contribue à la création, à Moscou, du groupe de surveillance d'Helsinki, mouvement de défense des droits de la personne dirigé par Andrei Sakharov. Il amorce alors son combat de toute une vie en faveur des libertés fondamentales.

En 1977, la presse soviétique prétend que M. Sharansky collabore avec la Central Intelligence Agency. En dépit des dénégations venant de tous les niveaux du gouvernement américain, y compris du président Carter lui-même, M. Sharansky est trouvé coupable et condamné à treize ans d'isolement cellulaire et de travaux forcés. Du fait d'intenses pressions internationales, M. Sharansky est libéré à l'occasion d'un « échange de prisonniers » le 11 février 1986. Il émigre en Israël ce jour-là.

Avant d'intégrer la scène politique israélienne, M. Sharansky travaille sans relâche à la défense des droits de la communauté juive soviétique et des immigrants. En 1988, il est élu président du Forum sioniste nouvellement créé, organisation chapeautant des groupes d'activistes composés d'anciens soviétiques et cherchant à aider les nouveaux Israéliens et à sensibiliser la population aux questions d'intégration.

Au début de 1994, M. Sharansky participe à la création de Peace Watch, groupe indépendant et non partisan qui se donne pour objectif de surveiller si les accords signés par Israël et l'Organisation de libération de la Palestine sont respectés.